

MOMENTS D'EXCELLENCE(S)



2012

Synthèse des principales rencontres et visites
à caractère diplomatique en 2012
en Province de Namur

Denis MATHEN
Gouverneur de la Province de Namur

Avant-propos

Elle est enfin sortie cette troisième livraison des *Moments d'excellence(s)* !

Et le moins que l'on puisse dire, c'est que cette édition qui couvre les visites diplomatiques et de dignitaires étrangers durant l'année 2012, n'a pas eu beaucoup de difficultés à remplir ses pages.

Une fois de plus en effet, ils furent nombreux et intenses, ces moments privilégiés au cours desquels il nous a été permis de présenter notre province et de recevoir des ambassadeurs en poste en Belgique ainsi que des personnalités étrangères de premier plan en visite chez nous. Tout ceci avec un savant dosage de protocole et de convivialité mais aussi avec énormément de fierté de ce que nous leur présentions.

Je ne répéterai jamais assez que telles rencontres sont des sources de réelles opportunités pour tous les talents et les dynamismes qui s'expriment chez nous et une manière de prouver que la province de Namur, avec son chef-lieu, la Ville de Namur, notre capitale régionale, ont ensemble une vocation naturelle à accueillir des délégations de haut niveau et, à côté de Bruxelles mais au même titre que les autres provinces et grandes villes du pays, à exister elles aussi dans les milieux de la diplomatie.

Ce livret est donc tout à la fois les archives de ces instants ; une carte de visite de notre territoire et une invitation à revenir chez nous à celles et ceux qui y sont déjà venus de manière officielle.

Il illustre en outre l'un des nombreux aspects des relations internationales qu'entretient notre province et vient, à ce titre, en appui à ma Mercuriale prononcée sur ce thème devant le Conseil provincial réuni en séance solennelle le 18 octobre 2013.

Imprimé à tirage très limité et destiné d'abord à ces invités que nous avons reçus, à leurs collaborateurs et aux principaux postes diplomatiques présents en Belgique, il est une affirmation de notre volonté farouche de faire rayonner Namur et de lui permettre de jouer davantage encore le rôle déterminant qui est et doit rester le sien dans une Belgique en constante mutation.

Je vous donne d'ores et déjà rendez-vous l'année prochaine pour la nouvelle édition de ces *Moments d'excellence(s)*.

Denis MATHEN
Gouverneur de la province de Namur



Visite de S.E. l'Ambassadeur de France et du Préfet des Ardennes au Centre de crise

Dans le cadre d'une visite du Centre de crise de la province de Namur le vendredi 20 janvier 2012, le Gouverneur a pu accueillir au Palais provincial une délégation française composée de S.E. Madame Michèle Boccoz, Ambassadeur de France à Bruxelles, Monsieur Pierre N'Gahane, Préfet des Ardennes et Monsieur Philippe Vignon, Préfet de la Zone de Défense Est.

Après une présentation des mécanismes de fonctionnement en matière de gestion de crise, ce fut l'occasion de consolider les liens et les synergies en matière de coopération transfrontalière, particulièrement dans le domaine de la sécurité.





Visite

du Ministre chinois de la Culture, Monsieur Cai Wu



Avec la collaboration de Wallonie-Bruxelles Tourisme, le Ministre chinois de la culture, Monsieur Cai Wu, en compagnie de S.E. Monsieur Liao Liqiang, Ambassadeur de Chine à Bruxelles, s'est rendu à Namur le vendredi 2 février 2012, pour une visite guidée de la Citadelle, lui permettant ainsi de découvrir quelques-uns des atouts touristiques de la ville, mais aussi gastronomiques avec un déjeuner au Château de Namur, restaurant d'application de l'Ecole Hôtelière de la Province de Namur.





Visite de courtoisie

de S.E. l'Ambassadeur de la République du Burundi

Le jeudi 23 février 2012, S.E. Monsieur Balthazar Bigirimana, Ambassadeur de la République du Burundi à Bruxelles, était reçu au Palais provincial pour une visite de « courtoisie ».

Le Burundi tentant, avec l'aide de l'UNESCO, de promouvoir la diversité culturelle, le Gouverneur a pu impulser une collaboration avec le Festival musical de Namur, qu'il préside, et qui s'est concrétisée par une programmation originale lors d'une « soirée burundaise » le 11 juillet 2012.

Suite à l'intérêt marqué par l'Ambassadeur pour une collaboration en matière d'enseignement et d'agriculture, plusieurs réunions ont été organisées avec l'Ecole d'Agronomie et des Sciences de Ciney et l'administration provinciale, établissant un partenariat avec l'Institut Technique d'Agriculture du Burundi.





Visite de courtoisie

de S.E. l'Ambassadeur de la République fédérale d'Allemagne

Le lundi 27 février 2012, le Gouverneur a répondu à la sollicitation de S.E. Le Docteur Eckart Cuntz, Ambassadeur de la République fédérale d'Allemagne à Bruxelles, qui souhaitait lui rendre une visite de « courtoisie ».

Cette rencontre permit notamment d'évoquer l'intérêt de l'Allemagne de figurer comme « invité d'honneur » des « Fêtes de Wallonie » à Namur, projet qui s'est concrétisé pour l'édition 2013.

Les collaborations culturelles (entre autres avec le Festival musical de Namur), ainsi que les commémorations 14-18 étaient également à l'ordre du jour.





Visite officielle de S.E. l'Ambassadeur des Pays-Bas

Suite à la demande de S.E. Monsieur Henne Schuwer, Ambassadeur des Pays-Bas à Bruxelles, une visite officielle en province de Namur était organisée le mercredi 29 février 2012.

C'est surtout le secteur touristique qui a pu être mis en avant, notamment le cœur de la vallée mosane et la Citadelle de Dinant.

Plusieurs entreprises significatives sur le plan du développement économique local ont ensuite fait l'objet de visites en compagnie de leurs managers. Parmi les secteurs concernés : l'agro-alimentaire (Huilerie Alvenat de Sorinnes, lauréate du prix économique des Alfers de la Province en 2010), la production vinicole (Château Bon Baron de Profondeville) ainsi que l'activité brassicole (Brasserie du Bocq à Yvoir, lauréate du Grand prix des Alfers en mai 2012), en présence des autorités communales.

Le savoir-faire en matière de formation professionnelle a pu également être mis à l'honneur grâce au Centre de Formation des PME de Dinant, en particulier la section « hôtellerie », qui a servi le déjeuner à la délégation.





Visite de courtoisie

de S.E. l'Ambassadeur de la République démocratique du Congo

Le jeudi 1^{er} mars 2012, S.E. Le Professeur Henri Mova Sakanyi, Ambassadeur de la République Démocratique du Congo, rendait une visite de « courtoisie » au Gouverneur de la province de Namur.

Il était accompagné de Monsieur Claude Dupuis, Consul honoraire de la R.D.C. pour la Région wallonne.

Des perspectives de collaborations d'entreprises namuroises intéressées par le marché congolais ont été évoquées, par le biais notamment de contacts entre le Bureau Economique de la Province de Namur et la Chambre de Commerce Belgo-Congolaise.





Visite de courtoisie

de S.E. l'Ambassadeur de Roumanie



A l'occasion de son départ du poste d'Ambassadeur à Bruxelles, S.E. Monsieur Ovidiu Dranga, Ambassadeur de Roumanie, souhaitait effectuer une dernière visite de « courtoisie » au Gouverneur de la province de Namur, le 9 mars 2012 au Palais provincial.

Les relations privilégiées entre la Ville de Cluj-Napoca et la Ville de Namur ont été évoquées, avec des perspectives de collaboration dans le secteur médico-hospitalier notamment.





Concert d'ouverture du Festival de Wallonie 2012

Le Chœur de Chambre de Namur, sous la direction magistrale de Leonardo Garcia Alarcon, a ouvert, le samedi 9 juin 2012, en la cathédrale Saint-Aubain de Namur, sa session 2012 par le concert « *Carmina Latina* », œuvres d'Espagne et d'Amérique Latine des 16^{ème} et 17^{ème} siècles.

En tant que Président du Festival musical de Namur, le Gouverneur avait ouvert ses salons au Festival musical de Wallonie et à son Président, le Gouverneur de la province de Liège, afin d'organiser une réception en prélude à ce concert de haut niveau, en présence de la Ministre de la Culture et du Président du Parlement de la Fédération Wallonie-Bruxelles.

Ce fut dès lors l'occasion d'accueillir au Palais provincial de Namur plusieurs représentants diplomatiques, dont notamment les Ambassadeurs d'Espagne, de Serbie, de Grande-Bretagne et de Bulgarie, mais aussi de Slovénie, de Turquie, d'Ukraine et de Russie, ainsi que plusieurs Ministres-Conseillers et Chargés d'Affaires d'autres nations.





Visite officielle de S.E. l'Ambassadeur de Lettonie

S.E. Madame Lelde Lice Licite, Ambassadeur de la République de Lettonie en Belgique, a effectué le 20 juin 2012 une visite officielle en province de Namur sur le thème de l'agriculture et des sciences vétérinaires.

Elle était, pour l'occasion, accompagnée d'une importante délégation comprenant notamment Madame Sanita Pekale, Premier secrétaire de l'Ambassade, Monsieur Daniel Vanhoff, Consul honoraire, ainsi que des universitaires et spécialistes lettons dans le domaine de l'agriculture et des sciences vétérinaires.

Madame l'Ambassadeur a été accueillie au Bureau Economique de la Province par sa direction et par les autorités provinciales, en présence de représentants de l'A.W.E.X.

La délégation s'est ensuite rendue au siège de la Société Progenus à Sauvenière (spécialisée en biotechnologie, génétique et immunologie moléculaire) où son administrateur délégué a présenté ses installations, précédant une séance académique au Château de Namur.

L'après-midi quant à lui fut consacré à la visite de l'Agence Wallonne d'Elevage à Ciney, en présence du Bourgmestre de Ciney et de plusieurs membres de son collège, en mettant l'accent notamment sur l'insémination artificielle et l'exportation de semences.





Visite des Ambassadeurs de l'Association des Nations de l'Asie du Sud Est (ASEAN)

Le vendredi 13 juillet 2012, une délégation regroupant l'ensemble des Ambassadeurs des pays de l'ASEAN était en visite dans la province de Namur.

Après une rencontre sur place avec les responsables de l'entreprise Schréder de Fernelmont, spécialisée dans l'éclairage public et active sur le marché asiatique, la délégation s'est vue présenter par le Bureau Economique et les universités namuroises le projet de « Welcome Office ASEAN » à Namur. Cette infrastructure d'accueil et d'échanges avec les pays ASEAN, soutenue dès l'origine par le Gouverneur dans ses multiples contacts et missions, s'est d'ailleurs concrétisée par une implantation au parc Créalys de Gembloux, et a été inaugurée le 7 octobre 2013.

La journée s'est ensuite clôturée par une réception dans les salons du Palais provincial où le Gouverneur a pu accueillir les Ambassadeurs de ces pays parmi lesquels le Cambodge, la Malaisie, le Myanmar, les Philippines, Singapour, la Thaïlande, le Vietnam, ainsi que les Chargés d'Affaires et Secrétaires des Ambassades du Laos, d'Indonésie et du Brunei.





Réception provinciale aux Fêtes de Wallonie



Lors de la « Journée provinciale du Souvenir », plusieurs Ambassadeurs ont été invités aux festivités de la capitale wallonne lors de la commémoration au cimetière de Belgrade, en hommage aux héros et aux victimes des Première et Deuxième Guerres mondiales.

Le troisième week-end de septembre est aussi, pour le Palais provincial, un moment de discours officiels et l'occasion d'un moment de convivialité avec nombre de représentants diplomatiques.

C'est ainsi qu'ont pris part à cette réception, le dimanche 16 septembre 2012 dans les salons royaux, une quarantaine de diplomates, parmi lesquels, entre autres, les Ambassadeurs de Grèce (invité d'honneur), de Serbie, de France, de Norvège, de Pologne, du Vietnam et du Togo, ou encore le Ministre Conseiller aux Affaires Politiques et Economiques de l'Ambassade des Etats-Unis.

Avec les Hautes Autorités civiles (Ministres, Parlementaires, Membres d'Exécutifs), judiciaires et militaires, ces « premiers représentants » de nations étrangères ont pu vivre des instants privilégiés de tradition et de folklore en assistant au célèbre « Combat des Echasseurs » de la Place Saint-Aubain.









Visite de courtoisie

de Monsieur le Consul Général de Turquie

Le 12 octobre 2012, le Consul général de Turquie, Monsieur Ali Baris Ulusoy, était reçu au palais provincial à l'occasion d'une rencontre de « courtoisie ». Divers aspects de collaborations avec la Province de Namur ont pu être échangés, en rappelant les liens existants entre la Turquie et la Belgique.

L'entretien s'est clôturé par une traditionnelle remise de présents.





Réception en l'honneur de la présence à Namur du Lieutenant-Gouverneur de Louisiane et de Madame Jay Dardenne.

Le Lieutenant-Gouverneur de Louisiane s'est rendu quelques jours en Europe pour effectuer une mission de sensibilisation, entre autres, à l'importance de préserver la langue française dans cet état américain.

A l'invitation du Président du Jumelage Namur-Lafayette, la délégation louisianaise a pu faire une halte à Namur le 15 octobre 2012, avant de rejoindre la France.

Ce fut l'occasion pour le Gouverneur de recevoir le Lieutenant-Gouverneur et sa délégation, dont le Député de l'Etat de Louisiane, Stephen Ortego, pour un dîner dans les salons d'apparat du Palais provincial.

Quelques mois auparavant, c'était le maire de Lafayette qui y était reçu, avant d'accueillir plus tard en 2013 les participants américains de l'Acadiana Cup de golf.





Visite officielle de S.E. l'Ambassadeur de Grande-Bretagne

S.E. Monsieur Jonathan Brenton, Ambassadeur de Grande-Bretagne en Belgique, a effectué une visite officielle en province de Namur, le mardi 16 octobre 2012.

Le programme de la matinée comprenait une visite de Beal International à Fernelmont, société active sur le marché des matériaux de construction innovants, ainsi qu'une séance de présentation économique et d'échanges avec les divers acteurs économiques locaux et régionaux (Bureau Economique de la Province, A.W.E.X., Universités de Namur et Gembloux), mais aussi avec les entreprises intéressées par le marché britannique.

Après un déjeuner sur le nouveau site de l'Ecole hôtelière de Namur « La Citadine », en présence des autorités provinciales, l'Ambassadeur a pu avoir quelques rencontres bilatérales spécifiques.





Rencontre

Ministre du Tourisme et de la Culture des Seychelles

Dans le cadre de sa visite en Belgique, le Ministre du Tourisme et de la Culture de la République des Seychelles, Monsieur Alain Saint-Ange, a été reçu le 16 octobre 2012 au Palais provincial par le Gouverneur de la province de Namur, en présence de S.E. Madame l'Ambassadeur Vivianne Fock Tave, de Monsieur Philippe De Baets, Consul général honoraire des Seychelles en Belgique, ainsi que du Député-Président du Collège provincial, Monsieur Jean-Marc Van Espen et du Député en charge de l'enseignement, Monsieur Philippe Bultot.

Cette rencontre fut l'occasion de l'annonce officielle du soutien des Seychelles à la candidature liégeoise à l'Expo 2017, en présence du Ministre d'Etat Philippe Monfils, représentant officiel de cette candidature.



En outre, des pistes concrètes de collaborations ont pu être dégagées avec la Province de Namur, notamment dans les secteurs de l'enseignement (Ecole Hôtelière), de la culture (folklore) et du tourisme, débouchant sur une déclaration d'intention signée à Victoria le 13 février 2013 par le Gouverneur et le Ministre Saint-Ange.

Des accords plus spécifiques en matière d'enseignement et de sécurité civile ont également abouti, devant faire l'objet d'une présentation au Président de la République des Seychelles, James A. Michel, lors de sa visite prévue en Belgique le 16 octobre 2013.



Salon ANTICA

Namur Expo, du 10 au 18 novembre 2012

En prélude au Salon d'Art et d'Antiquités qui regroupe chaque année près de 120 exposants sur le site de Namur Expo, une « soirée découverte » était organisée par le Gouverneur, en partenariat avec le Bureau Economique de la Province et Artexis.



Plusieurs diplomates et représentants des milieux d'affaires, tant namurois que bruxellois, ainsi que certaines hautes autorités territoriales transfrontalières, ont pris part à cet évènement qui se voulait être un « focus » sur le dynamisme de Namur, ville et province.



Parmi les personnalités présentes, S.A.R. La Prince Alexandre de Belgique, l'Ambassadeur du Japon auprès de l'Union Européenne, l'Ambassadeur du Brésil, le Délégué général du Québec en Belgique, le Consul général de France à Bruxelles, le Consul adjoint du Maroc à Bruxelles, le Vicomte et la Vicomtesse Olivier de Spoelberch ou encore La Baronne Janine Delruelle.





Visite de courtoisie

de S.E. l'Ambassadeur d'Afrique du Sud

S.E. Monsieur Mxolisi Sizo Nkosi, Ambassadeur d'Afrique du Sud à Bruxelles, était en visite de « courtoisie » le lundi 3 décembre 2012 au Palais provincial de Namur.

Après un entretien convivial et constructif sur des pistes de coopération, notamment économique et culturelle, un traditionnel échange de cadeaux clôturait la rencontre.





Visite de S.E. l'Ambassadeur des Etats-Unis

S.E. Monsieur Howard Gutman, Ambassadeur des Etats-Unis en Belgique s'est rendu à Namur le samedi 8 décembre 2012.

Un accueil lui était réservé au Palais provincial par le Gouverneur, entouré de plusieurs autorités provinciales et communales.

Cette rencontre a permis de mettre en avant quelques entrepreneurs namurois dont Tony Gillet, constructeur automobile de la « Vertigo », exposée pour l'occasion dans l'enceinte de la cour du Palais.

La délégation a pu ensuite visiter plusieurs lieux emblématiques de la gastronomie et du savoir-faire local : les Etablissements des vins Grafé-Lecocq, dont les fameuses caves sous la cathédrale Saint-Aubain, la Cave de Wallonie, magasin de produits de terroir au cœur du Vieux Namur, ainsi que le Marché de Noël.



MERCI pour leur collaboration dans le cadre de ces manifestations :

- au Bureau Economique de la Province de Namur (plus spécialement, à la Présidence, la Direction générale, le Département Entreprises, le Département « Développement économique », le Département « Environnement » et le Secrétariat général) ;
- au Collège et au Conseil provincial de Namur ;
- à Monsieur Le Greffier provincial,
- aux Services provinciaux essentiellement ceux
 - o de la *Culture et des Musées* ;
 - o du *Tourisme* ;
 - o des *Relations publiques* ;
 - o des *Relations extérieures et internationales* ;
 - o du *Château de Namur* ;
 - o de l'*Ecole Hôtelière* ;
- à la Ville de Namur (dont notamment le Service Information et Communication et le Service des Espaces verts) ;
- à la Ville de Dinant ;
- à la commune d'Yvoir ;
- à la Ville de Ciney ;
- au Centre de Formation des PME de Dinant et son directeur Monsieur Pierre Almaer ;
- aux gestionnaires de la Citadelle de Dinant et notamment le Baron Marc de Villenfagne ;
- à la Maison du Tourisme de Dinant ;
- à la Police fédérale et aux zones de Police locale de la province ;
- au Festival Musical de Namur ;
- au Chœur de Chambre de Namur ;
- aux Universités de Namur et Gembloux Agro Bio Tech ;

-
- aux entreprises qui nous ont accueillis :
 - o La Parfumerie Guy DELFORGE sur le site de la Citadelle de Namur ;
 - o Les Etablissements GRAFÉ-LECOCQ, à Namur ;
 - o La Société Progenus à Gembloux ;
 - o La Cave de Wallonie, de Namur ;
 - o La Société Alvenat, de Dinant ;
 - o Le Château Bon Baron de Profondeville ;
 - o La Brasserie du Bocq, d'Yvoir ;
 - aux entreprises ou associations qui portent déjà (ou souhaiteraient porter) un intérêt pour des échanges avec les pays représentés et qui se sont fait connaître à l'occasion de ces visites ;
 - au Service protocole du S.P.F. Affaires Etrangères ;
 - à l'Agence Wallonne à l'Exportation et aux Investissements étrangers (A.W.E.X.) ;
 - à Wallonie-Bruxelles International (W.B.I.) ;
 - à Wallonie-Bruxelles Tourisme ;
 - à l'Agence Wallonne d'Elevage de Ciney ;
 - au Centre Régional de Crise ;
 - à Madame Marie-Christine Bille pour la préparation du Livre d'Or de ces visites ;
 - aux collaborateurs du Cabinet du Gouverneur de la Province de Namur ainsi qu'à tous ceux et celles qui, de près ou de loin, ont contribué à la réussite de ces événements durant l'année 2012 ;
 - aux organisateurs du marché de Noël de Namur.

Une pensée particulière pour S.E. Monsieur Balthazar Bigirimana malheureusement décédé en 2012.

Et enfin, un merci tout particulier au photographe, Monsieur André Dubuisson, qui a apporté toute son expérience à la réalisation de cette brochure.

Editeur responsable :

Denis MATHEN,
Gouverneur de la Province de Namur
Palais provincial
Place Saint-Aubain, 2
5000 NAMUR
tél. +32 81 25 68 68
fax. +32 81 23 19 47
courriel : cabinet.gouverneur@province.namur.be

photo de couverture :
Accueil au Château de Freyr de S.E. l 'Ambassadeur de Chine
vendredi 14 juin 2013.

Imprimé à l'Imprimerie de la Province de Namur – Namur, août 2013
Mise en page & Crédit photos : André Dubuisson
Reproduction interdite sans autorisation